
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清 才 加 中 
せい   さい   か  ちゅう 

姶良市立加治木中学校  学校だより 

令和５年９月２０日発行 

 

加治木中が一つに!! 
 

校 長 塩津 一弘  
 

 さわやかな秋空のもと，第４３回加治木中学校体育祭を盛大に実施できたことを嬉しく思っています。 

 保護者の皆様へは，熱中症対策のミスト扇風機の購入や運営等への多大なるご理解とご協力をいただくとともに，多く

の地域の方々にもご声援を賜り，誠にありがとうございました。 

 今年の体育祭も生徒会保体部長，副部長，各応援団長，副団長そして応援団が，学校全体を一気にまとめあげてくれま

した。子どもたちの持つパワーというのは素晴らしいものです。 

 また，「正清堂々 加中魂！ 清才加中の体育祭」のもと全ての競技に，一人一人が本気で取り組み，さらには一生懸命

頑張る仲間を，各団全員が本気で応援する姿，これまでにない新たな加治木中学校体育祭がつくり上げられていく様子

を多くの方々と共有できたことも嬉しかったです。閉会式終了後の解団式では「加治木中をもっと盛り上げるぞ」という団

長のかけ声のもと全員での「アゲアゲホイホイ」も，ひと際輝いて見えることでした。まさに，子どもたちが主役となり，学校

全体が一つになった瞬間だったと感じています。この３年生がつくり上げた体育祭は，今後１，２年生がもっといいものへ

と引き継いでくれることも期待してやみません。 

 体育祭における生徒の活躍は，私たち教職員，保護者をはじめ多くの方々に感動を与えてくれました。来場者のみなさ

んとともに，みんなが本気で輝いた最高の１日，ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 43回体育祭 

地域の方からのお手紙 
加治木中学校の生徒の皆さん，43回体育祭お疲れさまでした。1週間という短い練習期間の中，今年も素晴らしい体育祭

でした。1年生～3年生による全員リレーや徒競走，前の走者とかなり距離があるのに最後尾のランナーは力を抜くことな
くゴールを目指し全力疾走をする姿に，見ていて感動しました。ソーラン・マツリにしても一人ひとりが体を大きく動かし，
要所をピシッと決めて，とても素晴らしかったです。卒業生の女性の方が 4，5歳の子どもさんを連れて見に来ていました。
私が「あなたの時代とどうですか」と尋ねたところ，「年々素晴らしい体育祭で嬉しい」と返事。皆さんが一丸となって各
行事に大事に取り組んでいるから感動を与えてくれると私は思います。1，2 年生はしっかり引き継ぎ，来年も素晴らしい
体育祭に。3年生は中学校最後の体育祭で楽しい思い出となることでしょう。これからも皆さんの力で伝統ある素晴らしい
加治木中の行事を大切に守ってください。先生方のお力添えも決して忘れてはなりません。次は文化祭。期待しています。
最後に受付の役員の保護者の方々，笑顔で接待してくださり大変気持ちが良かったです。だから子どもたちも素晴らしい結
果を出してくれたのだと思いました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

１日（日）吹奏楽部定期演奏会（姶良市文化会館） 
２日（月）避難訓練（地震・火災） 
４日（水）１,２年中間テスト ３年実力テスト（～５日） 

 ６日（金）第４回家庭教育学級 
「はじめてのアンガーマネジメント」 

９日（月）スポーツの日（祝日） 
１０日（火）ＳＯＳ教育講演会 
１２日（木）国体バスケットボール観戦（１,２年） 
１４日（土）土曜授業 生徒会立会演説会 
１７日（火）地区新人大会（～１９日） 
２２日（日）ハートフルあいらんど（姶良公民館） 

（第５回家庭教育学級） 
      

 

 

本年度4月に実施した中学3年生対象の全国学力・学習状況調査（国語，数学，英語， 

生徒質問紙）の結果分析及び2学期以降の共通実践事項を夏季休業中に全職員で確認しま 

した。右グラフ中の左棒から本校の平均，中央が姶良市の平均，右棒が鹿児島県の平均で 

す。横線（太線）が全国平均になります。 

生徒質問紙からは，「話し合う活動において自分の考えを深めたり，広げたりすること」 

や「学習した内容について理解が不十分であった点を見直し次の学習につなげること」等 

の改善を図る必要があることがわかりました。タブレットの有効活用を図りながら，学力 

向上に積極的に取り組んでいきたいと思います。 

【2学期以降の授業における共通実践事項】 

１ 可視化（授業の流れ，具体物の提示） 
２ スモールステップ 
３ 一人思考の時間確保 
４ 考えを表現する場の設定（発表，教え合い） 
５ 書く活動の充実 
６ 振り返りの工夫（R80） 

 

 

 

 

〇第４５回少年の主張鹿児島県大会 

  優良賞 ２年 有村好加 

〇第４回全日本空手道選手権大会 

 中学生女子 型  優勝 平原陽向 

 中学生女子 無差別級 ３位 平原陽向 

〇第66回県児童生徒作文コンクール地区審査会 

 地区特選 １年 與那嶺日彩 

      ３年 髙橋梨莉 日髙真斗 

  市特選 ２年 切通政太 ３年 蓬原海音 

  市入選 １年 松田華歩 岩元美来 谷村咲耶 

      ２年 松田心 松﨑開生 柚木遼太郎 瀬戸口紗英 

３年 鳥原健 前原康佑 

 

 

全国学力・学習状況調査 

右のグラフは８月下旬のインターネット利用等の
調査結果です（一部を抜粋）。 
情報通信機器（スマホやタブレット等）は，生活に

欠かせないもの（学校以外での生徒の利用率91.6%）
になっていますが，利用方法について改善すべき点が
見えてきています。 
【改善すべき点】 
１ 平日の平均利用３時間以上     33.0% 
２ 家庭内のルールがない       26.4% 
３ インターネットを長時間利用して  50.2％ 
 いると感じている 
４ トラブルの経験がある        9.7%   
主なトラブルとして，個人情報（写真等）の流出，

他者への誹謗中傷，メッセージアプリを活用した仲間
外れ等が挙がっていました。  
平日の利用時間と家庭内ルールの有無は，リンクし

ていると考えられます。子どもの実態をしっかりと捉
え，各家庭でもスマホ等の利用について再確認を是非
してください。学校と家庭が一緒になり，問題解決に
取り組んでいきましょう。 

 

１０月行事 

受賞おめでとう！ 

インターネット利用等実態調査結果 

☆ 加治木ブロック（加治木中，柁城小，錦江小，加治木小，竜門小，永原小）共通実践事項 

 みんなで守ろう！21時以降のスマホ等の利用禁止 

正答率% 

正答率% 

正答率% 



 

 

 

 

 


